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Уходим? Или остаёмся?! В помощь бизнесу

И все документы в порядке!
Центр консалтинга и аутсорсинга «Наше буду-

щее» ориентирован на поддержку малого пред-
принимательства и является ведущей компанией 
в сфере предоставления консультационных услуг 
по организации, сопровождению и развитию биз-
неса.

В рамках кадрового консалтинга специалисты цен-
тра помогут подобрать нужных работников в соответ-
ствии с требованиями потенциальных работодателей. 
При необходимости - снабдить работника должностной 
инструкцией, договором о материальной ответственно-
сти  и инструкцией по охране труда. Опытный психолог 
проведет оценку предпринимательских  способностей  
по  уникальной методике.

Если же штат сотрудников фирмы укомплектован, а 
вот до разработки  документов «руки не доходят», центр 
по  доступной  цене возьмет на себя формирование па-
кета должностных инструкций и  документов  по охра-
не труда.

«Сейчас готовятся поправки в  законодательство, ко-
торые усилят административную ответственность рабо-
тодателей за нарушение норм охраны труда, - говорит 
консультант по кадровым вопросам ЦКА «Наше бу-
дущее»  Наталья ДОЛГОДВОРОВА. - Поэтому  лучше, 
если все документы будут в порядке».

г. Архангельск, ул. Поморская, 5, 
офис 425 (Бизнес-центр)

Тел.: (8182) 20-42-56, 20-48-95
www.nb-consult.ru
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Эхо недели

Дискуссия: Курица не птица, маркетинг не сговор

«Яичный переполох» суд не впе

«Яичный переполох», 
возникший 
в Архангельской 
области прошлым 
летом, окончится 
ничем: Котласская 
птицефабрика 
успешно обжаловала 
решение УФАС 
о синхронном 
повышении цен 
на продукцию 
с АПК «Архсельпром». 
Как гласит вердикт 
суда, предприятия 
«ориентировались 
на текущую ситуацию 
на рынке».

По данным антимоно-
польного органа, 27-30 авгу-
ста 2010 года «Архсельпром» 
(бывшая Архангельская пти-
цефабрика в Уйме) увеличил 
отпускную цену на куриное 
яйцо с 24,30 до 32,10 рубля, 
а Котласская птицефабрика -
с 21,44 до 29,66 рубля за де-
сяток. Таким образом, пред-
приятия одновременно под-
няли цены на одну и ту же ве-
личину — около 8 рублей. За 
месяц скачок цен на яйцо 
составил 99,4% и 55,21% 
соответственно при реаль-
ном приросте себестоимо-
сти товара в июне - июле на 
11% и 9%. 

Как считает УФАС, у 
предприятий не было объ-
ективных причин для такого 
маркетингового хода, а зна-
чит, налицо признаки нару-
шения Федерального закона 
«О защите конкуренции». 

Помимо мелких подсоб-
ных хозяйств, производ-
ством яйца на территории 
региона занимаются Кот-

ласская, Архангельская и 
Вельская птицефабрики. 
Совокупная доля участни-
ков разбирательства на рын-
ке порядка 40%: принципи-
ально повлиять на ситуацию 
они могут. При этом только 
синхронное и единообраз-
ное повышение цен отвеча-
ет интересам каждого.

Контраргументы руко-
водства предприятий анти-
монопольный орган счита-
ет несостоятельными. «Арх-
сельпром», в частности, со-
слался на приостановку ра-
боты птицефабрики регио-
нальным управлением Рос-
потребнадзора: в июле на 
предприятии было изъято 
из оборота 1790 штук яиц, 
склад яйца был закрыт на 15 
дней. Однако и тогда пред-
приятие продолжало про-
изводить свыше 2 млн штук 
яиц в месяц.

Цены на корма (а это 
60% себестоимости про-
дукта) существенно не ме-
нялись. Спрос на яйцо так-
же оставался стабильным. 
Крупнейший участник рын-
ка - Вельская птицефабрика 

— никаких ценовых «рывков» 
не предпринимала. 

Значит, действия двух 
других предприятий не яв-
ляются следствием обсто-
ятельств рынка, считают в 
УФАС. Обе птицефабри-
ки не имеют четкой мето-
дики ценообразования, и 
зависит она «не столько от 
экономических факторов, 
столько от указаний руко-
водства» — таковы выводы 
ведомства.

Проводя проверку, УФАС 
не учло особую обстановку 
на рынке в августе 2010-го, 
отметили представители 
«Архсельпрома». Аномаль-
ная жара привела к падению 
производства яйца в юж-
ных регионах России, снаб-
жающих Москву и Санкт-
Петербург. И это не един-
ственное форс-мажорное 
обстоятельство: в результа-
те ЧП на птицефабрике в Ле-
нинградской области погиб-
ло 300 тысяч кур. Вологод-
ские, кировские и вельские 
производители яйца рабо-
тали в основном на центр, и 
«Архсельпром» резонно рас-

считывал на подъем спроса на 
свою продукцию в Архангельске 
и ближайших городах. Не учел 
УФАС и привычный рост спро-
са на продукцию птицефабрик 
в конце сезона отпусков и ка-
никул. 

Интересы предприятий не 
пересекаются, ведь их рынки 
сбыта практически не совпада-
ют, заявили в суде представи-
тели Котласской птицефабрики. 
«Архсельпром» большую часть 
своей продукции реализует че-
рез торговую сеть «Петровский», 
с которой у котлашан договора 
нет. Кроме того, вместе взятых 
объемов производства двух 
птицефабрик не хватит, чтобы 
обойти вельчан, а ведь есть еще 
поставщики из других регионов 

— игра на повышение отпускных 
цен при такой конъюнктуре рын-
ка бессмысленна. 

С большинством доводов 
представителей птицефабрик 
суд согласился. Как говорится 
в судебном решении, УФАС дал 
оценку рынка яйца в области в 
целом, без учета ситуации на 
локальных рынках (города, рай-
она), реальная доля предприя-
тий рассчитана неправомерно. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

По Северному морскому пути  ■
ожидается 15 проходов

В нынешнем году ожидается значительное увеличе-
ние  перевозок по Северному морскому пути, отметил 
глава МИД РФ Сергей ЛАВРОВ, выступая на седьмой 
сессии Арктического совета, сообщает СПб-ТАСС.

«Если в прошлом году по нему транзитом прошли два 
судна, то в этом году уже есть заявки на пятнадцать прохо-
дов, - отметил Лавров. - Некоторые эксперты утверждают, 
что здесь мы находимся на пороге «великого перелома». Мы 
пригласили представителей всех арктических государств 
обсудить эту ситуацию в ходе международной конференции, 
которая пройдет под эгидой Совета Безопасности Россий-
ской Федерации на атомном ледоколе «Ямал» по Северно-
му морскому пути в августе этого года».

Вопросы морского и авиационного транспорта в Аркти-
ке также вынесены в повестку дня второго Международного 
арктического форума «Арктика - территория диалога», ко-
торый пройдет в Архангельске 21-24 сентября. 

Первые результаты проверки  ■
говорят о халатности

Утечка дизельного топлива на Соловках произошла 
из расходной емкости в 25 кубических метров. Четыре 
дня информация об этом не распространялась — пре-
дотвратить загрязнение водных объектов на Соловец-
кой ДЭС пытались самостоятельно. Станцию эксплуа-
тирует ОАО «АрхоблЭнерго», 100% акций которого при-
надлежит Правительству Архангельской области.

Как сообщили в пресс-службе Росприроднадзора, утеч-
ка дизельного топлива произошла 25 апреля. Нанесен ущерб 
болоту и произрастающей на нем растительности. Нефте-
продукты попали в ручей, впадающий в Белое море. Ско-
пления пятен радужной пленки наблюдаются на поверхно-
сти воды Кислой губы. В округе склада ГСМ и находящего-
ся поблизости болота ощущается резкий запах дизельного 
топлива. Граждане жалуются на ухудшение состояния здо-
ровья. Жители опасаются  находиться в домах из-за силь-
ной концентрации в воздухе горюче-смазочных материа-
лов и угрозы пожара.

В отношении Соловецкой ДЭС ведется административ-
ное расследование. Уже первые полученные в ходе провер-
ки результаты свидетельствуют о халатности работников, 
обслуживающих склад ГСМ. Так, первоначальные мате-
риалы проверки, время утечки и количество вытекшего в 
ручей и на участок болота топлива работниками Соловец-
кой ДЭС не фиксировались. Учет расхода топлива в журна-
лах не ведется. Электронные расходомеры не установле-
ны. Утвержденный план по предупреждению и ликвидации 
аварийных разливов нефтепродуктов отсутствует. Произ-
водственный контроль за состоянием территории склада 
ГСМ не проводится.

Напомним, что Музей-заповедник «Соловки» являет-
ся объектом ЮНЕСКО. В сентябре нынешнего года в про-
грамме празднования 300-летия М.В. Ломоносова пред-
полагается его посещение первыми лицами государства и 
Русской православной церкви. Летом повышенная темпе-
ратура воздуха может привести к интенсивным испарени-
ям ГСМ с болота. Аварийная утечка  нефтепродуктов спо-
собна вызвать гибель лесного массива и экосистемы участ-
ка болота в целом.

На депутата завели  ■
«налоговое дело»

В Архангельске по подозрению в уклонении от упла-
ты налогов возбуждено уголовное дело в отношении 
депутата городской Думы, являющегося одновремен-
но учредителем и директором одной из управляющих 
компаний областного центра. Информацию об этом со-
общили в следственном управлении СКР по Архангель-
ской области и НАО. 

По версии следствия, возглавляемая депутатом Юрием 
СУХАНОВЫМ управляющая компания выполняла работы по 
содержанию и текущему ремонту жилых домов  Архангель-
ска. В соответствии с нормами законодательства компа-
ния обязана была уплачивать налог на добавленную стои-
мость. С целью уклонения от уплаты НДС в 2006-2008 гг. ди-
ректор управляющей компании заключал фиктивные дого-
воры с фирмами-«однодневками», которые якобы и выпол-
няли вышеуказанные работы. Таким образом, обязанность 
по уплате НДС возлагалась на них, что позволило управля-
ющей компании незаконно сэкономить на уплате налогов 
более 24 млн рублей.

Морскую ледостойкую платформу «Прираз-
ломная» зарегистрируют в Ненецком автономном 
округе как плавсредство с портом приписки в ОАО 
«Нарьян-Марский морской торговый порт». 

Подтверждение этому было получено губер-
натором НАО Игорем ФЁДОРОВЫМ во время 
встречи с председателем правления ОАО «Газ-
пром» Алексеем МИЛЛЕРОМ. Регистрация плат-
формы позволит увеличить поступления в регио-
нальный бюджет НАО. По предварительным под-
счетам, округ сможет получать 300 млн рублей 
ежегодно. 

Губернатор Архангельской области Илья МИХАЛЬЧУК про-
вел рабочую встречу с начальником Северной железной до-
роги - филиала ОАО «Российские железные дороги» Васили-
ем БИЛОХОЙ. Огромную волну недовольства жителей вы-
звала отмена прямого поезда Архангельск — Онега. Пред-
ложенное железнодорожниками решение, по мнению главы 
региона, не выход из ситуации. Василий Билоха заверил, что 
все меры для оптимизации расписания пригородных поез-
дов будут приняты, интервал ожидания при пересадке уже 
сейчас сокращен до 2,5 часа. Вместе с тем глава СЖД дал 
понять, что прямое сообщение между областным центром 
и Онегой восстановлено не будет. 

Акценты
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Деловая среда

Индикатор: Инвестиции снизились на 6%

Работников - меньше, 

Объем инвестиций 
в основной капитал 
и численность работников 
малых предприятий 
в Архангельской области 
в 2010 году сократились. 
При этом число компаний 
и их оборот выросли. 10% 
среднесписочной численности 
занятого населения региона 
трудится именно на малых 
предприятиях. Их оборот 
в прошлом году составил 
60,4 млрд рублей. Такие 
данные приводятся в докладе* 
Национального института 
системных исследований 
проблем предпринимательства.

Итоги деятельности малых предприятий 
в региональном разрезе можно рассматри-
вать как умеренно позитивные, отмечают 
эксперты НИСИПП.

В целом по стране положительные изме-
нения отмечаются только по объему оборо-
та малых предприятий - он превысил пока-
затель 2009 года на 16,4%. По остальным 
индикаторам (количество МП, среднеспи-
сочная численность работников, объем ин-
вестиций в основной капитал) зафиксиро-
вана отрицательная динамика. 

На 1 января 2011 года число зареги-
стрированных малых предприятий в Рос-
сии уменьшилось по сравнению с данными 
на 1 января 2010 года на 3,6%, среднеспи-
сочная численность занятых снизилась на 
2,9%. Инвестиции в основной капитал со-
кратились на 6%.

Количество малых предприятий в Архан-
гельской области на 100 тысяч жителей на 
1 января 2011 года составляет 145,9 (на 1 ян-
варя 2010 года - 142,6). Средний показатель 
по России - 154,8. 

На малых предприятиях области тру-
дится 42,6 тысячи человек. Это почти 10% 
от среднесписочного занятого населения 
региона. В 2010 году оборот МП региона со-
ставил 60,4 млрд рублей. В виде инвестиций 
в основной капитал в прошлом году было на-
правлено 579,8 млн рублей. 

По объему инвестиций и количеству ра-
ботников, занятых в малом предпринима-
тельстве, Архангельская область показала 
отрицательную динамику. 

* Доклад «Динамика развития малого 
предпринимательства в регионах России в 
2010 году» основан на ежеквартальных дан-
ных Федеральной службы государствен-
ной статистики об уровне развития малого 
предпринимательства. Он учитывает пока-
затели деятельности малых предприятий 
(без учета микропредприятий). По действу-
ющему законодательству к малым предпри-
ятиям относятся компании со среднеспи-
сочной численностью работников до 100 че-
ловек и с объемом выручки до 400 млн ру-
блей в год. К микропредприятиям относят 
компании с количеством сотрудников до 15 
человек и с предельной выручкой 60 млн ру-
блей в год.

ечатлил
Нет данных о том, что их якобы 
согласованные действия навре-
дили какому-либо другому хо-
зяйствующему субъекту.

Совпадения цен, по мне-
нию суда, также не установлено: 
шаг повышения был почти оди-
наковым, но и до, и после него 
цены на яйцо на птицефабри-
ках существенно (на 7,6%) раз-
личались. При этом Котласская 
птицефабрика продавала товар 
дешевле, чем Архангельская и 
Вельская. Данные регионально-
го министерства АПК и торгов-
ли косвенно подтверждают ар-
гументы о сезонных колебаниях 
спроса: с мая по август птице-
фабрики реализуют яйцо по це-
нам ниже себестоимости, к сен-
тябрю «поднимая их до должно-
го уровня». 

«Само по себе неоднократ-
ное приблизительное совпаде-
ние цен у двух хозяйствующих 
субъектов нарушением не яв-
ляется. (...) Действия птицефа-
брик свидетельствовали лишь 
об ориентированности хозяй-
ствующих субъектов на теку-
щую ситуацию на рынке», - за-
ключил Арбитражный суд Ар-
хангельской области. 

оборот - больше

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК
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Сергей СЮХИН продемонстрировал пластилино-
вую модель памятника М.В. Ломоносову, который 
будет установлен в холле главного корпуса САФУ.

«Я изучил все памятники земляку, наш — самый 
«живой». Ученый почти что привстал, он приветству-
ет студентов и даже готов их обнять. Он так меч-
тал увидеть своих северных студентов, смотрит 
на них по-доброму, по-отечески», — объяснил Сер-
гей Сюхин. Скульптор вложил Михаилу Ломоносо-
ву в руки свиток. На нем выгравируют послание к 
русскому юношеству и изобразят фамильный герб 
Ломоносова. 

«

13 мая судебные приставы-исполнители Ар-
хангельска исполнили решение суда по освобож-
дению земельного участка от находящейся там 
постройки. Было принято решение, что построй-
ка будет снесена за счет взыскателя с последую-
щим возмещением расходов с должника. 

В центре Архангельска несколько лет назад 
физическим лицом незаконно было построе-
но кафе «Хазар», однако земельный участок и 
подвал принадлежали другому владельцу. До-
бровольно исполнить решение суда должник 
отказался. 

Акценты

Экс-директор Северного хора  ■
должен освободить квартиру

Вступило в силу решение Октябрьского районного 
суда г. Архангельска по иску Государственного акаде-
мического Северного русского народного хора к быв-
шему директору Владиславу СМЕЛОВУ о выселении.

28 февраля 2011 года Октябрьским районным судом Ар-
хангельска рассмотрено гражданское дело по иску ГУК «Го-
сударственный академический Северный русский народ-
ный хор» к Владиславу Смелову о выселении. Исковые тре-
бования Северного хора удовлетворены. Суд постановил 
выселить экс-директора из служебной квартиры без пре-
доставления другого жилого помещения. Суд пришел к вы-
воду, что прекращение с ответчиком трудовых отношений 
влечет утрату им права пользования жилым помещением 
и, как следствие, его выселение. 

На решение Октябрьского районного суда ответчиком 
была подана кассационная жалоба. Судебная коллегия по 
гражданским делам Архангельского областного суда оста-
вила решение Октябрьского районного суда без изменения. 
Определение было вынесено 18 апреля 2011 года.

Напомним, что Владислав Смелов освободил кресло 
директора после скандала с порнороликами в Интернете, 
в которых запечатлен человек, похожий на Смелова. После 
своего ухода из Северного хора он отказался освобождать 
квартиру, арендуемую хором у мэрии Архангельска.

Выпрыгнул из окна добровольно ■
По результатам проверки по факту гибели сотруд-

ника Агентства лесного и охотничьего хозяйств Архан-
гельской области принято решение об отказе в воз-
буждении уголовного дела. 

Следственными органами Следственного комитета РФ 
по Архангельской области и НАО завершена доследственная 
проверка. Напомним, что 3 апреля 2011 года в утреннее вре-
мя у здания администрации Архангельской области было об-
наружено тело мужчины. В ходе осмотра кабинета потерпев-
шего нашли предсмертную записку. В ходе проверки было 
проведено почерковедческое исследование, результаты ко-
торого подтвердили, что записка написана погибшим. 

Принято решение об отказе в возбуждении уголовно-
го дела, так как смерть мужчины наступила от травм, по-
лученных  при падении с высоты,  в результате  доброволь-
ного ухода из жизни. В ходе проверки данных, свидетель-
ствующих о том, что имело место доведение до самоубий-
ства, не установлено. Побудительные мотивы поступка не 
связаны со служебной деятельностью.

Чиновники пентхаусов не имеют ■
Члены Правительства Архангельской области пред-

ставили сведения о доходах за минувший год. ИА 
«Двина-Информ» проанализировало данные об иму-
ществе чиновников.

Больше всего объектов жилой недвижимости числится 
за министром промышленности, транспорта и связи Эрне-
стом БЕЛОКОРОВИНЫМ. Он владеет четырьмя квартирами, 
общая площадь которых составляет без малого 170 кв. м.

Заместитель губернатора Александр ДЕМЕНТЬЕВ име-
ет две квартиры, общая площадь которых 135 кв. м, а также 
жилой и дачный дома площадью 90 кв. м каждый.

Единственным чиновником областного правительства, 
на сегодня имеющим недвижимость за рубежом, являет-
ся заместитель главы региона — руководитель представи-
тельства в НАО Михаил ВАСИЛЬЕВ. Ему принадлежит пол-
квартиры в Болгарии. Другая половина - жене.

А вот несколько чиновников Поморья вообще обходят-
ся без собственной крыши над головой, среди них — ми-
нистр по региональной политике и местному самоуправле-
нию Александр БЕЛЯЕВ, министр по делам молодежи, спор-
ту и туризму Анастасия СТАРОСТИНА. Кстати, не имеющий 
своей квартиры министр Беляев входит в тройку самых бо-
гатых людей областного правительства.

Не имеет собственного угла и заместитель губернатора 
Роман БАЛАШОВ — его квартира сейчас находится в ста-
дии строительства. 

Нет своего жилья и у министра строительства Петра Гри-
горьева, зато в его собственности — два гаражных бокса 
площадью чуть более 80 кв. м. Скромным жильем владеет 
министр здравоохранения и социального развития Лариса 
Меньшикова. Она имеет лишь комнату площадью 12,8 кв. м. 
Однако в пользовании этих чиновников находятся служебные 
квартиры, за исключением министра Григорьева, в его поль-
зовании — участок акватории площадью 35 тысяч кв. м.
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Бизнес и власть

Точка зрения: Кому мешают «Новодвинские перевозки»

Откуда такие цифры?
В ООО «Новодвинские перевозки» считают доводы 
Архангельского УФАС, касающиеся предприятия, 
необоснованными. В частности, руководство 
компании опровергает данные о сумме задолженности 
по налогам и сборам, считая их завышенными.

Именно доводы УФАС о лож-
ности сведений, поданных в за-
явке ООО «Новодвинские пере-
возки», легли в основу акта, кото-
рый длительное время обсужда-
ется СМИ. 

Напомним, речь идет о муни-
ципальном контракте на обеспе-
чение социальной поддержки для 
отдельных категорий граждан по 
доступности услуг общественно-
го транспорта в 2009 году, кото-
рый был заключен между мэрией 
Новодвинска и ООО «Новодвин-
ские перевозки». УФАС выявило, 
что заказчик нарушил требование 
федерального закона - у участ-
ника размещения заказа задол-
женность по начисленным нало-
гам, сборам и другим обязатель-
ным платежам превышала 25% от 
балансовой стоимости активов 
предприятия.

На заседании антикоррупци-
онной комиссии заместитель 
руководителя Управления Фе-
деральной антимонопольной 
службы по Архангельской об-
ласти Людмила ГНИДЕНКО зая-
вила: «Задолженность ООО «Ново-
двинские перевозки» по налогам и 
сборам составила 2 млн 691 тыся-
чу рублей. Задолженность перед 
негосударственными бюджетны-
ми фондами — 972 тысячи рублей. 
А стоимость активов предприятия 

- 8 млн рублей. Получается, что за-
долженность значительно превы-
шает допустимые 25%».

Такие же выводы указаны в 
акте Архангельского УФАС: «Раз-
мер задолженности ООО «Ново-
двинские перевозки» за 2008 год 
составил 45,13%, что значитель-
но превышает допустимую сумму. 
Соответственно участник разме-

щения заказа - ООО «Новодвин-
ские перевозки» - не соответству-
ет требованиям, установленным 
п.4 ч.1 ст.11 ФЗ «О размещении 
заказов». В акте также говорит-
ся «о предоставлении в составе 
заявок на участие в аукционе по 
лотам №1, 2, 3 ложных сведений» 
предприятием ООО «Новодвин-
ские перевозки». 

На этом доводе основывается 
и прокуратура, заявляя, что «зая-
вившиеся на участие в размеще-
нии заказа ООО «Новодвинские 
перевозки» не отвечали предъ-
явленным к участникам требова-
ниям в связи с задолженностью по 
налоговым сборам, которые пре-
вышают допустимые для участия 
в торгах сумму».

Стоит отметить, что в 2009 году 
в ООО «Новодвинские перевозки» 
проводилась проверка налоговой 
инспекции. В акте проверки отра-
жены и суммы задолженности, но 
они почему-то значительно мень-
ше озвучиваемых УФАС. Остает-
ся непонятным, откуда сотрудни-
ки антимонопольной службы взя-

КОНТЕКСТ

У налоговой и УФАС разные данные

В 2009 году ООО «Новодвинские перевозки» проверяла на-
логовая инспекция. В акте проверки отражены и суммы задол-
женности, но они почему-то значительно меньше озвучиваемых 
УФАС. Остается непонятным, откуда сотрудники антимонополь-
ной службы взяли цифры, которые оглашают на всю область, если 
в официальных бумагах ни о каком превышении 25-процентного 
порога речи не идет? Или это делается сознательно в чьих-то ин-
тересах?

ли цифры, которые оглашают на 
всю область, если в официаль-
ных бумагах ни о каком превыше-
нии 25-процентного порога речи 
не идет? Или это делается созна-
тельно в чьих-то интересах?

Д и р е к т о р О О О « Н о в о -
двинские перевозки» Андрей 
СТРЕЛЬЦОВ не исключает, что 
поднявшийся в СМИ скандал во-
круг предприятия может быть по-
литическим заказом или баналь-
ным переделом рынка: «Мы с 2005 
года осуществляем льготные пере-
возки. Со стороны оппонентов не 
раз звучало требование «отменить 
льготы для пенсионеров на марш-

рутах». Уже не раз нелегальные пе-
ревозчики инициируют заявления 
в прокуратуру и СМИ для того, что-
бы так или иначе решить вопрос с 
нами, как конкурентами». 

И еще один нюанс. Когда ООО 
«Новодвинские перевозки» обра-
тилось в одну из известных об-
ластных газет с просьбой опу-
бликовать материал, в котором 
обосновывало свою точку зре-
ния, редакция отказала в разме-
щении даже на платной основе. У 
руководства предприятия остает-
ся вопрос: кто стоит за этой мас-
штабной кампанией и кому меша-
ют «Новодвинские перевозки»?

Малый бизнес: Предпринимателей вынуждают станов

Место «в те

Увеличение 
страховых взносов 
и упразднение 
ЕНВД - малому 
бизнесу в регионе 
снятся одни 
и те же кошмары. 
Резкое повышение 
ставки страховых 
взносов уже 
разорило десятки 
предприятий. 
А грядущая отмена 
упрощенного 
налогового 
режима может 
и вовсе стать 
последним аккордом 
в реквиеме по 
легальному 
малому бизнесу 
Архангельской 
области. Эти темы 
обсуждались 
на областной 
конференции 
предпринимателей 
29 апреля.

«Факты неумолимы: по 
итогам первого квартала 
2011 года собираемость 
страховых взносов осталась 
на прежнем уровне. Это го-
ворит о том, что уже сегод-
ня значительная часть пред-
принимателей, спасаясь от 
налогов, ушла «в тень». Под-
тянутся и остальные», – уве-
рен предприниматель из 
Северодвинска, владе-
лец сети предприятий 
общепита Алексей КУ-
ВАКИН. 

По его мнению, новые 
тарифы поставят большой и 
жирный крест на результа-
тах долгой борьбы с «серы-
ми» зарплатами и приведут 
к уклонению работодателей 

от уплаты взносов. Напом-
ним: если до 2011 года со-
вокупный размер страховых 
взносов составлял 26% или 
14% от фонда оплаты труда 
для организаций, применя-
ющих общий налоговый ре-
жим и упрощенную систему 
налогообложения соответ-
ственно, то с января он вы-
рос до 34%. Точечные ис-
ключения из этого прави-
ла не распространяются на 
подавляющее большинство 
малых и средних предпри-
ятий.

«Ре з ко е п о в ы ш е н и е 
ставки страховых взносов 
поставило перед малыми 
предпринимателями нелег-
кий выбор: перейти на неле-
гальное положение или во-
все отказаться от бизнеса», 

- говорит Алексей Кувакин.

Большинство, естествен-
но, выбирает первый путь. Те 
же, кто пытается работать чест-
но, оказываются под двойным 
прессом. С одной стороны, го-
сударство буквально душит на-
логами, с другой – теснят не-
легальные бизнесмены, кон-
курировать с которыми край-
не сложно. 

«Эти люди вообще не платят 
налоги, в то время как с добро-
совестных предпринимателей 
государство дерет семь шкур, 

- возмущен Алексей Кувакин. - 
Как результат: в Архангельской 
области нелегалы уже занима-
ют до 80% рынка бытового об-
служивания граждан. Так мо-
жет, стоит увеличивать не на-
логовое бремя, а расширять 
налоговую базу, выводить «из 
тени» нелегальный бизнес?».

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Северодвинск: Сложнее, чем в 90-е годы

На грани выживания
У вас еще нет джинсов марки 
«Navagga Bay»? И не будет! 
Известный северодвинский 
бренд приказал долго жить - 
в марте были сшиты последние 
джинсы местной марки. 
Бренд, известный не только 
в нашем городе, но и в 
Ярославле, Вологде, Москве, 
не смог преодолеть 
экономические трудности. 
Швейное партнерство 
«Северный стиль» закрыло 
еще два своих производства — 
верхней одежды из кожи 
и меха и головных уборов.

«Производство у нас нерентабельно!» — 
говорит руководитель партнерства Игорь 
ВОЙТОВ. А вот еще примеры последнего 
года: вынуждены были закрыться крупная 
сеть бытовой техники и когда-то успешный 
магазин компьютеров. 

«Мы сегодня не думаем о развитии, а вы-
живаем», - говорят северодвинские пред-
приниматели. Это касается и производ-
ства, и общепита, и сферы услуг, и даже 
торговли, особенно одеждой и промтова-
рами. В сегменте моды первые роли игра-
ют крупные федеральные сети, и местным 
торговцам, которые привозят товар с опто-
вых баз столицы, выдерживать конкурен-
цию все сложнее.

Пожалуй, сейчас трудно найти сферу 
малого бизнеса, динамично развивающу-
юся. Из более-менее стабильных, как бы 
цинично это ни звучало, — торговля про-
дуктами питания (кушать хочется всегда), 
стоматологические и медицинские услуги 
(люди болеют) и ритуальные (люди, к сожа-
лению, умирают). А потребительский застой 

— основной тормоз для развития предпри-
нимательства. 

«Малый и средний бизнес часто называ-
ют локомотивом экономики, — делится сво-
им мнением сопредседатель совета по 
предпринимательству Северодвинска, 
коммерческий директор ООО «Обще-

пит» Алексей КУВАКИН. — Если возника-
ют какие-либо препятствия на пути, он вы-
нужден либо затормозить, либо скатиться в 
пропасть. У меня такое ощущение, что сей-
час развивается второй сценарий».

Конечно, общий тон развитию задает 
федеральная власть. Так, цель реформы 
ЕСН была благородная — увеличение по-
ступлений налогов в бюджет. Средства не-
обходимы на повышение пенсий и програм-
му модернизации здравоохранения. Но эф-
фект может быть противоположный: посту-
пления могут, наоборот, снизиться. Уже 
сейчас бизнес уводит зарплаты «в тень» и 
проводит вынужденные увольнения. 

И всё же несмотря на трудности, посы-
лаемые «сверху», у власти на местах есть 
ресурсы поддержки. Так, действуют муни-
ципальная и областная программы «Разви-
тие малого и среднего предприниматель-
ства», но они большей частью предусматри-
вают временные меры поддержки — ком-
пенсацию части затрат на обучение кадров 
и участие в выставках, а также платежей по 
привлеченным кредитам. К тому же, чтобы 
включиться в эти программы, требуется не-
мало бумажных отчетов. Рано пока говорить 
и о результатах новых инициатив — откры-
тии Архангельского регионального бизнес-
инкубатора, который пока не имеет ни одно-
го представительства в районах области, и 
регионального центра микрофинансирова-
ния, который выдал первые займы.

Постоянные изменения в законодатель-
стве, рост числа контролирующих и прове-
ряющих структур и их требований, расту-
щие тарифы монополистов и неэффектив-
ная работа чиновников делают развитие 
бизнеса в нашей стране непредсказуемым. 
И вот результат на местном уровне — резо-
люция XII конференции предпринимателей 
Северодвинска, которую разрабатывали в 
начале декабря прошлого года, до сих пор 
не утверждена. Такого еще не было. 

Каждый год, говорят представители 
бизнеса, отправляем рекомендации депу-
татам Госдумы, областному Собранию де-
путатов, правительству области и админи-
страции Северодвинска, а реально почти 
ничего не исполняется. Примеры пунктов-
«долгожителей» — установление правового 
механизма возмещения компенсаций рабо-
тающим в районах Крайнего Севера из фе-
дерального бюджета, введение моратория 
на рост тарифов на энергоресурсы.

Наталья ТРОФИМОВА

Газета «Северный рабочий»,
www.nworker.ru

БК
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Финансы
Акция: Сбербанк - малому бизнесу

Успех - в партнёрстве
Проведение акций 
с выгодными предложениями 
для малого бизнеса стало 
доброй традицией Сбербанка. 
Новая акция - «Успешное 
партнерство» - стартовала 
1 мая. В период до 31 августа 
2011 года в пакете 
с кредитными продуктами 
субъектам малого 
предпринимательства 
предлагается ряд 
некредитных. Процентная 
ставка по данным кредитным 
программам снижена. 

«Главный принцип акции: чем больше 
продуктов выбирает клиент*, тем более 
выгодные условия по их использованию 
он получает», - рассказывает начальник 
отдела кредитования малого бизнеса 
Архангельского отделения Сбербанка 
№8637 Наталья ВЫДЫШ. 

На период действия предложения для 
предпринимателей вводится несколь-
ко кредитных программ. В основе - про-
грамма Кредит - Стандарт, предусматри-
вающая фиксированную процентную став-
ку по кредиту. 

Программа Кредит - Онлайн подраз-
умевает не только получение кредита, но 
и подлючение к системе дистанционно-
го управления счетом (АС «Клиент - Сбер-
банк»). Ставка по кредиту снижается на 1 
процентный пункт.

Программа Кредит - Комплекс, поми-
мо получения кредита и подключения си-
стемы дистанционного управления сче-
том, предусматривает покупку второго 
некредитного продукта. Его выбор зави-
сит от потребностей клиента. Это может 
быть зарплатный проект, инкассация де-
нежной наличности и ценностей, прием 
платежей населения в пользу юридиче-
ских лиц, торговый эквайринг. При этом 
ставка по кредиту снижается на 2 про-
центных пункта.

«Четвертая программа - Кредит - Га-
рант. По данной программе инвестицион-
ная компания «Архангельск», наш партнер, 
выступает поручителем по кредитам кли-
ентов банка сроком до трех лет, обеспечи-
вая до 70% от суммы кредита. Для субъ-
ектов малого предпринимательства, за-
частую не располагающих источниками 
обеспечения, это очень важное преиму-
щество. Ставка по кредиту также снижа-
ется на 2 процентных пункта», - продол-
жает Наталья ВЫДЫШ. 

На время действия предложения срок 
кредитования увеличен: на приобретение 
недвижимости - до 10 лет, на приобрете-
ние движимого имущества  (оборудования, 
транспорта) - до 5 лет, на пополнение обо-
ротных средств - до 2 лет. 

Для пополнения оборотных средств 
субъектов малого предпринимательства 
Сбербанк предлагает два основных кре-
дитных продукта: Кредит «Доверие» (без 
залога, на срок до 2 лет, при условии устой-
чивого финансового состояния) и Бизнес - 
Оборот (до 2 лет, обеспечение - любое лик-
видное имущество, в качестве основного 
обеспечения также может выступать пору-
чительство ИК «Архангельск»).

В рамках акции срок рассмотрения 
заявок составляет 8 дней с момента пре-
доставления полного пакета документов. 
Кредитный продукт и пакет документов 
определяются для каждого клиента ин-
дивидуально. 

Одновременно со льготами по кредитам 
в рамках акции клиентам категории «малый 
бизнес» предоставляются льготы по органи-
зации расчетно-кассового обслуживания с 
использованием АС «Клиент - Сбербанк» че-
рез сеть Интернет: в размере 50% от стан-
дартного тарифа. По желанию клиента, АС 
«Клиент - Сбербанк» на предприятии будет 
установлена сотрудниками банка бесплат-
но**, в короткие сроки и удобное время. 

Акция проводится не только в Архан-
гельске, но и в других населенных пунктах 
области и Ненецкого автономного округа. 
Более подробную информацию можно по-
лучить у клиентского менеджера или кре-
дитного специалиста банка. 

ОАО «Сбербанк России», ген. лиц. №1481 от 30.08.2010.

* Предложение действительно для клиентов, объем годовой выручки которых не превышает 400 млн 
рублей, с учетом взаимосвязанных компаний.

** Установка/переустановка, техническое сопровождение АРМ «Клиент» (основных, дополнитель-
ных и наблюдательных рабочих мест) специалистом банка на рабочем месте клиента, включая обуче-
ние персонала основам работы с системой, но не более 1 раза при первоначальной организации рабо-
чего места клиента.

Реклама

виться нелегалами

ени»
По мнению предпринимате-

ля, главная проблема в том, что 
за теневой бизнес никто не от-
вечает. А безнаказанность раз-
вязывает руки.

Позиция Алексея Куваки-
на находит широкую поддерж-
ку в предпринимательских кру-
гах. Так, по словам председа-
теля Архангельского регио-
нального отделения «Опоры 
России» Сергея АНТУФЬЕВА, 
организации удалось собрать 
2200 подписей в защиту преж-
них ставок ЕСН. Сейчас обра-
щение анализируют в админи-
страции президента. «Опора 
России» выступает за сниже-
ние ставок страховых взносов 
уже с 1 июня 2011 года», - на-
помнил Сергей Антуфьев.

Вторая больная для пред-
принимателей тема – возмож-
ное упразднение с 2014 года 

единого налога на вменен-
ный доход (ЕНВД). Соот-
ветствующий законопро-
ект уже внесен в Госдуму. 
Его разработчики полагают, 
что отмена налога позволит 
«повысить заинтересован-
ность муниципальных об-
разований в стимулирова-
нии легализации и разви-
тия на их территориях пред-
принимательской деятель-
ности и увеличении за счет 
этого доходов своих бюд-
жетов». 

Впрочем, в действитель-
ности ситуация, вероятнее 
всего, будет выглядеть со-
вершенно иначе. Приня-
тие законопроекта приве-
дет к резкому сокращению 
доходов бюджетов муни-
ципалитетов и, как след-
ствие, к снижению их за-
интересованности в разви-
тии предпринимательства. 
Ведь те, кто сегодня рабо-
тает на «вмененке», уйдут на 
общий режим налогообло-
жения. Все суммы пойдут в 
федеральную казну, а по-
ступления в местный бюд-
жет, соответственно, умень-
шатся.

По мнению председа-
теля комитета по строи-
тельству, предпринима-
тельству и инвестициям 
Архангельского област-
ного Собрания депута-
тов Виктора КАЗАРИНО-
ВА, для предпринимателей, 
которые сейчас работают 
на ЕНВД, принятие тако-
го законопроекта означает 
увеличение налоговой на-
грузки, объема отчетности 
и возвращение контрольно-
кассовых аппаратов. 

«Это приведет к увели-
чению финансовой нагрузки 
на субъекты малого и сред-
него предпринимательства 
и, как следствие, массово-
му закрытию бизнесов», - 
полагает депутат.

Председатель севе-
родвинской «Опоры Рос-
сии» Олег ПОПОВ  уве-
рен: законопроект об от-

мене ЕНВД пролоббирован 
крупными торговыми се-
тями. «Если документ все 
же примут, малый бизнес 
в буквальном смысле «вы-
шибут» из торговли и обще-
ственного питания», - счи-
тает он.

Предприниматель, се-
кретарь северодвинского 
совета по предпринима-
тельству Светлана МОРО-
ЗОВА согласна: малый биз-
нес в Северодвинске давят 
всеми узаконенными по-
борами. И, кстати, речь не 
только о налогах.

«К примеру, для того что-
бы подключить объект к ото-
плению, помимо непосред-
ственно платы за подключе-
ние предпринимателей вы-
нуждают проводить рекон-
струкции тепловых сетей, - 
говорит Светлана Морозо-
ва. - Мне предложили пере-
подключить к сетям допол-
нительно пять домов. Ма-
лый бизнес просто не мо-
жет взять на себя такую на-
грузку».

До абсурда, по мнению 
предпринимателей, дове-
дена и ситуация с законом 
о защите авторских прав. 

«Мы давно смирились 
с тем, что не имеем права 
включать в кафе, магазинах, 
парикмахерских лицензи-
онные музыкальные диски, 
но нас штрафуют и за музы-
ку, звучащую по радио, - от-
метила Светлана Морозова. 

- При этом Госпожнадзор, к 
примеру, требует, чтобы на 
предприятиях работало ра-
дио, с помощью которого 
работники могут быть опо-
вещены о чрезвычайных си-
туациях».

Малые предпринимате-
ли сходятся во мнении, что, 
если в скором времени си-
туацию с налоговым и про-
чим гнетом не удастся пере-
ломить, область может за-
хлестнуть мощный социаль-
ный взрыв. 
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Губерния
Трейдинг

Все на Forex!
Сегодня есть два популярных и прибыльных спо-

соба вложения денег – торговля валютами или акци-
ями. Иными словами, торговля на Forex или на фон-
довом рынке. И каждый человек, решивший стать 
трейдером, оказывается перед непростым выбором, 
куда вложить деньги с наибольшей прибылью.

Каждый рынок – акций или валют – имеет свои плюсы 
и минусы, а потому и своих ярых приверженцев или оп-
понентов. В стабильные времена можно заработать при-
личные деньги на любом из этих рынков. Однако кризис 
внес существенные коррективы в ситуацию и привел к 
массовому перетоку трейдеров из фондового рынка на 
рынок Forex.

Сложилась ситуация, когда из-за перманентного 
кризиса и постоянных «пожаров» в экономиках разви-
тых стран рынок акций стал рушиться. Спрос на цен-
ные бумаги убыточных предприятий, соответственно, 
упал, а люди, вложившие в них деньги, потерпели убыт-
ки. Нередкой стала ситуация, когда трейдеры, желаю-
щие продать дешевеющие акции, попросту не нахо-
дят покупателя – емкость рынка не так велика, чтобы 
обеспечить постоянные спрос и предложение на лю-
бые акции. 

Кроме того, на фондовом рынке, особенно в усло-
виях кризиса, невозможно долгосрочное прогнозиро-
вание, потому что любая корпоративная новость в лю-
бой момент неожиданно может обрушить курс акций и 
человек останется ни с чем.  

Тысячи трейдеров по всему миру решили пока при-
остановить работу на фондовом рынке и обратились к 
Forex. Ситуация на валютном рынке более прогнозиру-
емая: основные новости, способные повлиять на кур-
сы валют, выходят строго по расписанию. Преимуще-
ственно это публикации макроэкономических показа-
телей и другая отчетность.

Если на фондовом рынке ситуация, когда падаю-
щие акции никому не нужны, обычное дело, то на рын-
ке  Forex  такое невозможно – покупатели и продав-
цы валюты будут всегда активны. Поэтому фондовый 
рынок нельзя сравнивать по емкости с валютным рын-
ком Forex, где оборот составляет триллионы долла-
ров и не уменьшается в зависимости от экономиче-
ской ситуации.

Тот факт, что на валютном рынке Forex работает 
большее количество трейдеров, чем на фондовом, объ-
ясняется еще и тем, что для торговли акциями изна-
чально нужно иметь солидную сумму, потому что неко-
торые ценные бумаги стоят довольно дорого, а на  Forex 
можно начать оперировать минимальными суммами.

В Архангельске действует представительство Меж-
дународной академии биржевой торговли.

Все желающие могут посетить бесплатный семинар 
25 мая в 18.00 и повторно 8 июня в 18.00.

Зарезервируйте для себя место на семинар или 
запишитесь  на индивидуальную консультацию по тел. 
(8182) 65-43-65.

Все участники семинара получат в подарок CD-диск 
«Все для работы на бирже».

Официальный партнер Международной академии 
биржевой торговли в г. Архангельск, 

Учебный Центр профсоюзов, сертификат №078182-21-MSK, 
код партнера: RUS003C. Цены в рублях по курсу ЦБ РФ.

г. Архангельск, 
пр. Ломоносова, 209, каб.  313, 

тел. (8182) 65-43-65
www.forexclub.ru   

Реклама

Атака слухов: Первым лицам региона снова прочат отставки

Уходим? Или оста
В Архангельской 
области появилось 
сразу два громких 
слуха об отставках. 
Должности 
могут покинуть 
губернатор 
Илья Михальчук 
и секретарь 
регионального 
отделения 
«Единой России» 
Виталий Фортыгин. 
Источники признают, 
что слухи 
не беспочвенны.

ЖЕРТВУЮТ ФЕРЗЕМ

Сразу после Дня Побе-
ды в Архангельске пошел 
слух, что в скором времени, 
а именно в середине июня, 
со своего поста в «Единой 
России» может уйти секре-
тарь регионального отде-
ления партии, спикер Ар-
хангельского областно-
го Собрания депутатов 
Виталий ФОРТЫГИН. Его 
место якобы займет некий 
ставленник команды губер-
натора. Слухов по Архан-
гельску ходит много, поэто-
му логично было спросить о 
происходящем самого Ви-
талия Сергеевича. 

«В июне «Единая Россия» 
будет проводить отчетно-
выборную конференцию. 
Ни о каком моем уходе речи 
не идет. Откуда могут поя-
виться такие слухи, я даже 
не представляю, хотя перед 
выборами недостоверную 
информацию могут распро-
странять», - пояснил Вита-
лий Фортыгин.

Видные единороссы в 
облсобрании, тем не менее, 
возможности ухода Форты-
гина не исключили.

«Точной информации нет, 
вообще атмосфера в об-
ластном Собрании доволь-
но тяжелая, - вздыхает один 
из депутатов регионально-
го парламента. – Мы полу-
чаем сведения из других 
региональных отделений, 
их руководители часто ухо-
дят с постов досрочно либо 
их не переизбирают на кон-
ференциях».

Собеседник опасается, 
что на пост руководителя 
ЕР в регионе может прийти 

человек, лояльный команде 
губернатора, тогда депута-
там от партии власти при-
дется несладко. 

«Отставка Фортыгина 
была бы неверным шагом. 
Невысокий рейтинг ЕР в ре-
гионе зависит не от него, а 
от губернатора. Может быть, 
единороссы пытаются пока-
зать, что они что-то делают, 
реагируют на ситуацию. Но 
зачем жертвовать ферзем: 
Виталия Фортыгина в об-
ласти считают «своим», он 
довольно популярен», - за-
дается вопросами первый 
секретарь обкома КПРФ 
Александр НОВИКОВ.

ГУБЕРНСКИЕ 
ОТНОШЕНИЯ

Другой слух исходит уже 
от областного правитель-
ства. Одному из чиновни-

ков коллеги из федераль-
ного правительства сооб-
щили, что знают о грядущей 
отставке губернатора Ильи 
Михальчука. Якобы поэто-
му центр не торопится при-
сылать в регион важные до-
кументы и ждет смены гла-
вы области, которая долж-
на произойти в 20-х числах 
мая.

Все эти события так 
или иначе могут повлиять 
на рейтинг партии власти 
в регионе, а значит, и на ее 
результат на выборах в Гос-
думу. Виталий Фортыгин — 
политик  авторитетный и 
уважаемый. К губернатору 
отношение не такое опре-
деленное. 

«Вита лий Сергеевич 
для избирателей регио-
на в большей степени яв-
ляется депутатом и пред-

седателем областного Собра-
ния, нежели руководителем 
АРО «Единая Россия». На рей-
тинг существенно может по-
влиять личность нового руко-
водителя, точнее, его отноше-
ние к губернатору Михальчуку. 
По имеющимся данным, рей-
тинг ЕР в Архангельской об-
ласти в 2,3 раза выше рейтин-
га Ильи Михальчука. Соответ-
ственно, чем более новый руко-
водитель «Едра» будет ассоци-
ироваться с «якутской» коман-
дой, тем глубже будет падение 
рейтинга партии», - считает по-
литолог Андрей ЧУРАКОВ.

УСИЛЕНИЕ ПАРТИИ 

О том, кто теоретически 
мог бы возглавить региональ-
ное отделение ЕР, рассуждать 
сложно. По мнению Андрея Чу-
ракова, в партии сейчас прак-
тически нет ярких и харизма-

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК
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Транспорт
Логистика: ЗАО «Белфрахт» нацелено на укрепление своих позиций

Курс на Север
В свете проводимой Правительством РФ политики 
государственной поддержки экономического и социального 
развития районов Севера, освоения и использования 
природных ресурсов Арктики и континентального шельфа, 
а также в рамках концепции развития Северного морского 
пути, ЗАО «Белфрахт» в очередной раз заявляет 
о своей готовности предоставлять транспортные 
услуги, отвечающие основным целям, принципам 
и направлениям устойчивого развития арктической зоны.

В ЗАО «Белфрахт» полагают, что 
именно компании северо-запада 
России, ввиду географической бли-
зости, призваны играть ключевую 
роль в логистике в суровых северных 
районах РФ. 

Транспортное обеспечение соци-
ально-экономического развития се-
верных и арктических регионов уже 
стало одним из приоритетных на-
правлений деятельности ЗАО «Бел-
фрахт». На протяжении последних 
нескольких лет компания, оперируя 
семью единицами флота, организу-
ет завоз различных грузов в такие 
порты Крайнего Севера, как Нарьян-
Мар, Варандей, Харасавей, Ямбург, 
Новый Порт и иные порты и портопун-
кты полуострова Ямал, для предпри-
ятий и инфраструктуры нефтегазово-
го комплекса страны и грузов, име-
ющих гражданское назначение. Так, 
в летнюю навигацию 2010 года ком-
пания успешно выполнила програм-
му поставки 18 тысяч тонн щебня раз-
личных фракций из портов Онежско-
го озера и Архангельска в порт Ва-
рандей, несмотря на сжатые сроки 
и сложную ледовую обстановку, сло-
жившуюся в порту выгрузки на мо-
мент прибытия судов. 

Сотрудничество с предприятия-
ми нефтегазовой отрасли является 

одной из приоритетных задач в стра-
тегии ЗАО «Белфрахт».

Помимо участия флота компании в 
доставке грузов в северные порты, су-
хогрузный флот компании задейству-
ется в перевозках снабжения для нужд 
МЛСП «Приразломная» и флота ОАО 
«Лукойл-Калининградморнефть», ра-
ботающего на арктическом шельфе. 

Так как на протяжении несколь-
ких лет ЗАО «Белфрахт» является ге-
неральным агентом судов и плавучих 
буровых установок ООО «Газфлот» и 
ОАО «Лукойл-Калининградморнефть» 
на севере РФ, то одним из специфи-
ческих видов деятельности компании 
может считаться агентирование судов 
и буровых платформ, включая и рабо-
ты по их буксировкам, в северном и 
арктическом регионах России.

ЗАО «Белфрахт» имеет действу-
ющее агентское соглашение с ОАО 
«Варандейский терминал», в рам-
ках которого осуществляется дея-
тельность, связанная с обслужива-
нием судов терминала всеми вида-
ми материально-технического снаб-
жения, включая продовольствие и 
горюче-смазочные материалы. Как 
агенты терминала, мы предоставля-
ем брокерские услуги по фрахтова-
нию альтернативного тоннажа, экспе-
дированию и таможенному оформле-

г. Архангельск, ул. Поморская, 32
тел. (8182) 650-900, 
факс (8182) 656-111

www.belfreight.ru

Реклама

нию грузов и судов ОАО «Варандей-
ский терминал». 

Интересным для компании явля-
ется такое направление работы, как 
комплексное обслуживание научно-
исследовательских и геологоразве-
дочных экспедиций, работающих в се-
верном и арктическом регионах РФ.

Дополнительно отметим, что ком-
пания полностью сертифицирована в 
соответствии с требованиями Между-
народного кодекса управления безо-
пасной эксплуатации судов и имеет 
действующие лицензии на осущест-
вление морских и речных перевозок 
грузов, является действующим чле-
ном Ассоциации Российских Экспе-
диторов (АРЭ), Балтийского и между-
народного морского совета (BIMCO), 
Ассоциации поставщиков нефтегазо-
вой промышленности «Созвездие». 

В текущих турбулентных экономи-
ческих условиях ЗАО «Белфрахт» на-
целено на  расширение основных на-
правлений деятельности и на реали-
зацию новых транспортных проектов, 
с тем чтобы в полной мере отвечать 
жестким требованиям и целям укре-
пления позиций местных транспорт-
ных компаний в северных и арктиче-
ских регионах России, а в целом и 
укрепления позиций России в Арктике 
в среднесрочной перспективе.

Обратите внимание

Знать, чтобы успешно работать! ■

Реклама

Архангельскстат приглашает к со-
трудничеству юридических и физиче-
ских лиц.

У нас вы найдете необходимую инфор-
мацию, в том числе:

 перечень  ■  хозяйствующих субъектов 
из территориального раздела статреги-
стра Росстата. Актуализация данного раз-
дела осуществляется ежедневно по дан-
ным государственной регистрации. Выбор-
ка и группировка организаций осуществля-
ется по одному или нескольким признакам: 
по формам собственности, по видам дея-
тельности, по организационно-правовым 
формам,  по территории, МО. Данная ин-
формация позволит вам существенно уве-
личить круг партнеров по бизнесу;

 данные  ■ о социально-экономическом 
положении Архангельской области, 

Северо-Западного федерального округа, 
России в целом;

  ■ информацию о потребительской цене 
на молоко питьевое цельное  пастеризо-
ванное для обоснования выплат льготной 
категории работников;

 данные ■  об индексах потребительских 
цен, среднемесячной заработной плате, 
средних ценах на рынке жилья, прожиточном 
минимуме, бухгалтерских балансах ОАО. 

Мы также предлагаем оформить за-
каз на получение информационно-ста=-
тистических материалов Архангельск-
стата, Росстата. 
г. Архангельск, ул. Свободы, 3, каб. 102

тел. (8182) 20-80-80; 
e-mail: market@arhangelskstat.ru

Часы работы: 9.00 - 13.00; 
14.00 - 17.00 (отдел маркетинга)

аёмся?!
тичных лидеров, которые смо-
гут улучшить положение ЕР в 
регионе. Для этого нужно не 
бояться критиковать губерна-
тора и его политику, но едино-
россы не могут себе этого по-
зволить. 

Если новый лидер ЕР будет 
выбран по принципу лояльно-
сти областной власти, то тут 
спектр выбора кандидатов до-
вольно широк: от сына губер-
натора Александра МИХАЛЬ-
ЧУКА, который занимает пост 
зампреда исполкома ЕР в Ар-
хангельской области, до любо-
го из депутатов областного Со-
брания. Маловероятен другой 
сценарий, по которому партию 
возглавит довольно независи-
мая фигура.

«Чисто теоретически на ме-
сто Фортыгина может прийти 
глава фракции ЕР Игорь ЧЕС-
НОКОВ, он занимает достаточ-
но заметное место в партий-
ной иерархии, сына губерна-
тора тоже не надо сбрасывать 
со счетов», - строит предполо-
жения Александр Новиков.

Почти одновременно с по-
явлением слухов об уходе Фор-
тыгина появилась информа-
ция, что его место может за-
нять видный единоросс Евге-
ний УХИН. Его отношения с гу-
бернатором назвать радужны-
ми сложно, но и открытого кон-
фликта между этими политика-
ми не наблюдается. Сам Евге-
ний Ухин информацию не под-
тверждает.

«Мы работаем с Виталием 
Фортыгиным более восьми лет. 
Он сумел отлично организовать 
работу как на посту спикера обл-
собрания, так и руководите-
ля регионального отделения. 
Я знаю, что в партии есть тен-
денция к обновлению кадров, 
но думаю, что Фортыгин мо-
жет и должен еще поработать! 
В Москве к этому должны отне-
стись с пониманием», - уверен 
Евгений Ухин.

И Ухин, и Чесноков фигу-
ры довольно самостоятель-
ные, как и Фортыгин. А экспер-
ты одной из возможных при-
чин атаки на Виталия Сергее-
вича называют внутрипартий-
ную конкуренцию.

«Усиление партии противо-
речит интересам действующе-
го губернатора, для которого 
любая более-менее самосто-
ятельная политическая фигу-

ра в регионе представляет 
серьезную угрозу в каче-
стве конкурента в борьбе 
за власть в регионе», - по-
лагает Чураков.

ГУБЕРНАТОР 
СОБРАЛСЯ ДУМАТЬ?

Несколько наших со-
беседников отметили, что 
если Виталий Фортыгин и 
уйдет со своего поста, то 
уйдет с повышением. Об 
этом же говорят и экспер-
ты. В случае отставки Ильи 
Михальчука прогнозы де-
лать не так просто. Одна-
ко близкие к партии власти 
люди говорят о том, что гу-
бернатор достаточно се-
рьезно нацелился на крес-
ло депутата Государствен-
ной Думы. 

Эту информацию мож-
но логично обосновать: 
до конца губернаторского 
срока осталось не так мно-
го времени, полномочия 
Ильи Михальчука истекают 
весной 2012 года, будут ли 
они продлены, неизвестно. 
Глава области может трезво 
рассудить, что уж лучше си-
ница в руках (место в Думе), 
чем журавль в небе (прод-
ление полномочий). 

Позволим себе немно-
го пофантазировать. Слу-
чаи, когда г убернаторы 
возглавляют списки «Еди-
ной России» в своих реги-
онах, нередки, но от депу-
татских мандатов они обыч-
но отказываются. А можно 
и согласиться. Доводы бу-
дут железными: хорошо 
знаю жизнь своего региона 
и принесу ему пользу в ка-
честве депутата. 

«Надо понимать, что 
включение Михальчука в 
список кандидатов в депу-
таты Госдумы автоматиче-
ски роняет рейтинг ЕР в два 
раза. Вместо возможных 
пяти мандатов ЕР в области 
получит в лучшем случае 
три. Поскольку для «Едра» 
Михальчук фигура скорее 
с «отрицательным потен-
циалом», полагаю, что при 
определении списка канди-
датов партия не возьмет на 
себя обязательства по «от-
мыванию черной лошадки», -
уверен Андрей Чураков.
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Обстоятельства

Тяжба: Очередным банкротом от ЖКХ может стать УК «ДомКом»

«ДомКом» под замком
Организация, 
в ведении которой 
находится лишь 
три многоэтажки 
в центре 
Архангельска, 
сумела задолжать 
ТГК-2 более 8 млн 
рублей. Энергетики 
обратилась 
в Арбитражный 
суд Архангельской 
области с заявлением 
о признании 
банкротства 
компании. Вот только 
удастся ли вернуть 
долг – большой 
вопрос. Директор 
ООО «ДомКом», 
судя по всему, 
спешно переводит 
активы в другую УК.

До последнего времени 
под управлением компании 
находилось три жилых дома: 
на ул. Комсомольская, 11, пр. 
Троицкий, 186, и пр. Ломоно-
сова, 291. Но совсем недав-
но многоэтажка на пр. Ломо-
носова сменила хозяина, за-
конно или нет - еще предсто-
ит решить. Жильцы перевы-
брали другую управляющую 
компанию - ООО «Ваш дом». 
Со слов собственников, они 
голосовали за пустые бюл-
летени, в которых не были 

проставлены даже фами-
лии членов счетной комис-
сии. В результате УК «Ваш 
дом» собрала 51% голосов 
собственников жилья.

К слову сказать, голо-
совать за новую управля-
ющую компанию призывал 
сам директор «ДомКома» 
Виктор ЕПИФАНОВ. Случай 
для Архангельска невидан-
ный, ведь управляющие ком-
пании в буквальном смысле 
бьются за каждый  дом. Есть 
примеры, когда организации 
намеренно затягивали пере-
дачу документации новым 
управленцам. 

Здесь показательна 
история полуторагодова-
лой давности с одним быв-
шим домом УК «ДомКом» 

– на Ломоносова, 285/1. 
Жильцы, неудовлетворен-
ные тем, как управляющая 
компания обслуживает дом, 
решили ее сменить. Про-
голосовали за новую УК – 
«Связькабельстрой-2». Но 
«ДомКом» затягивал пере-
дачу технической докумен-
тации и дотянул до того, что 
«Связькабельстрой-2» был 
вынужден подать в арби-
тражный суд исковое заяв-
ление об обязании УК «Дом-

Ком» передать документы. Суд 
истец выиграл, судебные при-
ставы возбудили исполнитель-
ное производство, но неожи-
данно выяснилось, что вся доку-
ментация была уже доброволь-
но передана другой управляю-
щей компании – ООО «Союз», 
которая сейчас и управляет до-
мом. 

Так что мирное поведение 
Виктора Епифанова в отноше-
нии УК «Ваш дом» наводит на 
мысль, что у многоэтажки на Ло-
моносова, 291, меняется только 
«бумажный» хозяин, а фактиче-
ски управлять ею будет все тот 
же директор «ДомКома».

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Профсоюзы обосновали  ■
повышение МРОТ

Федерация профсоюзов Архангельской области на-
правила предложения правительству области по до-
ведению размера минимальной заработной платы до 
уровня прожиточного минимума. 

Сегодня размер «минималки» (5329 рублей) составляет 
лишь 62% от прожиточного минимума. Вместе с тем еди-
новременное повышение минимальной заработной пла-
ты до прожиточного минимума трудоспособного человека 
(8607 рублей – за I квартал 2011 года) потребует увеличения 
фонда оплаты труда на каждом предприятии на 61,5%, что 
не вполне реально. Учитывая решение, принятое област-
ной властью, об увеличении заработной платы работников 
бюджетной сферы с 1 января 2011 года на 6,5%, ФПАО пред-
лагает правительству и объединениям работодателей уже 
сейчас увеличить МРОТ до суммы 5675 рублей. 

С 1 сентября 2011 года добавить к этой сумме еще 15%, 
а с 1 января 2012 года довести минимальную заработную 
плату в области до уровня прожиточного минимума тру-
доспособного человека за 4 квартал 2010 года, то есть до 
7929 рублей.

В Архангельске пройдет  ■
фестиваль народной кухни

Поморский фестиваль народной кухни пройдет в 
Архангельске в рамках Международного туристско-
го форума «Развитие туризма в северных регионах», 
который состоится 25-28 мая. Участниками фестива-
ля станут рестораны города, а также профессиональ-
ные повара, обладающие собственными рецептами 
поморской кухни.

По словам председателя оргкомитета фестиваля Ива-
на МОСЕЕВА, традиционная кухня Поморья концептуально 
близка этническим кухням приморских регионов Баренце-
ва и Балтийского морей, но имеет свои яркие особенности, 
вызывающие неизменный интерес у гостей столицы Помо-
рья. В дни фестиваля туристы смогут отведать лучшие блю-
да поморской кухни из трески, поморской семги и палту-
са. За рецептами поморской кухни в Архангельск приедут 
повара из немецкого города-побратима Эмдена. В рамках 
культурного обмена немецкие участники фестиваля прове-
дут мастер-классы для архангельских поваров.

Об условиях участия в фестивале можно узнать по те-
лефону +7-921-293-0670.

Мониторинг

В газете «Бизнес-Класс» 25 апреля была опубликована вы-
держка из блога Живого Журнала предпринимателя Констан-
тина ЦВЕТКОВА о заседании комиссии по своевременному 
поступлению платежей в бюджет. В материале он нелестно 
отозвался о сотрудниках налоговых органов, фактически об-
винив их «в инициировании и поддерживании заказных нало-
говых проверок с массой процессуальных нарушений».

Приведенные сведения не соответствуют реальному по-
ложению дел. Это подтверждается, в том числе, протоколом 
заседания комиссии, которое состоялось 21 апреля в адми-
нистрации Северодвинска. В комиссии участвовал не руко-

водитель ИФНС России №9 по Архангельской области и НАО, 
как указано в публикации, а его заместитель. Подобные фак-
тические неточности вполне объяснимы, так как автор публи-
кации не принимал личного участия в заседании комиссии. 
В связи с этим, по меньшей мере, вызывает недоумение та-
кая оценка участников заседания, как: «без зазрения совести 
обвинили местного товаропроизводителя в мошенничестве». 
Как правило, к публичным акциям, направленным на дискре-
дитацию налоговых органов, прибегают налогоплательщики, 
к которым есть вполне обоснованные претензии. 

УФНС России по Архангельской области и НАО
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Личный опыт

Торговля: Разработчики учатся делать сайты за счет заказчика

Больше всех ситуация с пе-
реходом дома в ведение дру-
гой УК беспокоит представи-
телей ТГК-2. На конец апре-
ля 2011 года задолженность 
«ДомаКома» за отпущенную 
тепловую энергию превысила 
8 млн рублей. Неоплаченные 
счета за потребленную тепло-
вую энергию ООО «ДомКом» тя-
нутся с ноября 2008 года.

Сам Виктор Епифанов объ-
ясняет накопившийся долг пе-
ред энергетиками необходи-
мостью проводить в домах ре-
монты.  По словам директора 
УК, часть средств, которые жи-
тели многоэтажек платили за 
тепло, управляющая компания 
направляла на капитальный ре-
монт. К примеру, на Ломоносова, 
291, отремонтировали парапет у 
дома за «скромные» 652 тысячи 
рублей. Еще 162 тысячи рублей 
ушли на восстановление тепло-
вой изоляции труб на чердаке. 

Кроме того, директор УК по-
жаловался, что муниципалитет 
не перечисляет деньги за капи-
тальный ремонт жилья, находя-
щегося в муниципальной соб-
ственности. «ДомКом» действи-
тельно является единственной 
управляющей компанией в го-
роде, которая не получает плату 
за капремонт от мэрии. Но про-
исходит это из-за того, что за 
четыре года организация не за-
ключила, по примеру всех про-
чих УК города, договор управле-
ния с мэрией Архангельска. 

Вполне возможно, что акция 
с переводом многоэтажки на пр. 
Ломоносова, 291, под управле-
ние новой организации «Ваш 
дом» - не что иное, как попытка 
ООО «ДомКом» уйти от оплаты 

долга ТГК-2. Резонно пред-
положить, что Виктор Епи-
фанов, зная о поданном за-
явлении о признании бан-
кротства своей компании, 
делает все, чтобы вывести 
из нее активы. 

«Для нас важно не допу-
стить неуправляемого бан-
кротства, при котором иму-
щество должника «испаря-
ется» в неизвестном направ-
лении и кредиторы не могут 
получить с него свои день-
ги, - подчеркнул замести-
тель управляющего ди-
ректора ГУ ОАО «ТГК-2» по 
Архангельской области по 
коммерческим вопросам 
Эдуард БАБИЦКИЙ. - На-
чало процедуры банкрот-
ства управляющей компа-
нии позволит нам, как кре-
дитору, контролировать си-
туацию в тех домах, где ра-
ботает «ДомКом». Позволит 
узнать, куда уходят сред-
ства, собранные с населе-
ния. Это сделает работу УК 
«ДомКом» более прозрачной 
и понятной».

Кроме того, если проце-
дура банкротства будет за-
пущена, ТГК-2 получит воз-
можность вернуть имуще-
ство, целенаправленно выве-
денное из активов предприя-
тия, и за счет его реализации 
возместить долги. В случае 
удовлетворения заявления 
ТГК-2, ООО «ДомКом» станет 
первой управляющей компа-
нией региона, признанной 
несостоятельной. А ее руко-
водство привлекут к субси-
диарной ответственности, а 
возможно и к уголовной.

Как продавать в Интернете?

В предыдущем номере 
газеты «Бизнес-класс» 
(№16, 2.05.2011) 
была опубликована 
статья «Нелегкий Wыбор», 
в которой рассказывалось 
об особенностях 
торговли через 
Интернет. Начатый 
разговор об аспектах 
создания интернет-
магазинов хочу 
продолжить. 

Одно из мнений, прозвучавших в 
публикации, касалось автоматизи-
рованных систем. Якобы «вы платите 
$1000 за лицензию, и это деньги про-
сто за коробку». К тому же высказы-
валось предположение, что «многие 
из таких систем достаточно непово-
ротливы». 

Хотя напрямую речь не идет об 1С-
Битрикс, все же хотелось бы подчер-
кнуть следующее. Редакция «Малый 
бизнес» движка от 1С-Битрикс в «ко-
робочном» варианте обладает всем 
необходимым функционалом для от-
крытия готового небольшого магази-
на: установленные обработчики боль-
шинства платежных систем, служб до-
ставки, готовые скрипты корзины, лич-
ного кабинета и прочего. 

Бесплатные движки лишены техни-
ческой поддержки и автоматических 
обновлений системы, они менее от-
чуждаемы, так как большинство сту-
дий предпочитают работать с коммер-
ческими продуктами - они более без-
опасны, надежны и удобны для разра-
ботки, предлагают бесплатное обуче-
ние специалистов и т. д. 1С-Битрикс 
при желании можно доработать «под 
себя»: создать уникальный дизайн, 
адаптировать под индивидуальную 
бизнес-логику. 

Например, за время своего раз-
вития интернет-магазин christophor.
ru пережил уже три цикла доработок: 
были разработаны личный кабинет с 
историей заказов, многовалютность, 
своя логика скидок и бесплатной до-
ставки для разных валют и регионов, 
значительно улучшен поисковый ин-
терфейс и т. п. Так что мнение про не-
поворотливость ошибочно. Коробка 
коробке рознь.

Что касается «уникального» пред-
ложения — создания «интернет-
магазина» за 30 тысяч рублей на са-
мописных движках, которые не под-
держивают устройства платежных 
систем, то такие сайты нельзя назы-
вать интернет-магазинами. Это сайт-
каталог с формой заказа. И конечно, 
он стоит намного дешевле. Поэто-
му если разработчик утверждает, что 

«мы делаем интернет-магазин за 30 
тысяч», то это по меньшей мере об-
ман аудитории.

Странным мне показалось утверж-
дение, что «если студия заботится о 
собственной раскрутке, значит, у нее 
совсем нет заказов». Может, студия 
хочет получать больше заказов, что-
бы большее количество клиентов 
воспользовались ее качественными 
услугами?! Если студия не заботится 
о своей раскрутке, значит, она не же-
лает расти и развиваться, тем самым 
завышает цену для немногочисленных 
клиентов «по рекомендации». 

Удивил рассказ о создании сайта 
для фирмы «Инженерная сантехни-
ка». Веб-фрилансеры преподнесли за-
казчику сайт-визитку, что абсолютно 
не отвечало требованиям интернет-
магазина. 

Не мудрено. Сайт сделан на «нема-
газинском» движке wordpress. И лишь 
со второго захода, ценой героических 
усилий подрядчика wordpress был «до-
пилен» до магазина. Остается только 
посочувствовать и посоветовать дру-
гим не использовать wordpress для 
создания магазина в Сети. Дальней-
шая доработка на этом движке влетит 
в копеечку. Лучше использовать спе-
циализированные движки для созда-
ния магазинов. 

По данным исследования iTrack, 
самым популярным бесплатным движ-
ком для создания интернет-магазина 
является Shop-Script, среди коммер-
ческих – 1С-Битрикс, который обго-
няет даже популярную бесплатную 
Joomla. 

На самом деле, более последо-
вательным было бы отталкиваться 
именно от выбора системы управле-
ния сайтом. Выбор системы сам по 
себе во многом определит и выбор 
веб-студии. Логичным было бы об-
ращаться в таком случае к наиболее 
опытным разработчикам на выбран-
ной платформе. 

Если говорить о региональных 
онлайн-магазинах, то, по нашим ана-
литическим данным, основная масса 
покупателей попадает на сайт-магазин 
из поисковой системы и оффлайн-
рекламы, реже из Яндекс.Маркет. Это 
обусловлено тем, что если кто-то хочет 
купить подешевле, он купит в Москве 
через Яндекс.Маркет, если же поку-
пателю важна региональная близость 
магазина, он будет искать в поиске или 
обращаться в знакомые по оффлайн-

рекламе и рекомендациям магазины. 
Поэтому ваша пиар-компания должна 
это учитывать.

Трудно согласиться с тем, что от-
ветственность за успешную работу 
интернет-магазина всецело лежит «на 
плечах разработчиков». Ответствен-
ность за свой бизнес всегда лежит 
на его владельце. Если он безответ-
ственно отнесся к выбору подрядчи-
ка, который «убил» магазин, то кто ви-
новат? Ведь зачастую из-за желания 
сэкономить нанимаются фрилансе-
ры, которые устраиваются на работу, 
уходят в армию, женятся, иммигриру-
ют, просто исчезают. Либо нанимают-
ся неопытные студии, которые факти-
чески учатся делать магазины за счет 
заказчика.

Алексей НЕВЕРОВ

генеральный директор 
студии ONEWAY

БК

КОНТЕКСТ

Алексей НЕВЕРОВ,
генеральный директор студии ONEWAY

- К сожалению, должен констатировать, что архан-
гельские предприниматели обращаются к разработчи-
кам, не имея представления обо всех нюансах и специ-
фике работы интернет-магазина, и - что самое печаль-
ное — не особо стремятся вникнуть в суть, чаще спра-
шивая только о стоимости. Ошибочно полагая, что 
интернет-магазин - это что-то простое и особо тут не-
чего обсуждать. Жаль. Ведь онлайн-торговля — это бу-
дущее. И оно уже наступило.

Александр СЕМЧУКОВ,  руководитель УФНС России 
по Архангельской области и Ненецкому АО
semchukov-a.livejournal.com

- Почему-то принято считать, что руководитель государ-
ственного органа, особенно налогового, всегда в формен-
ной одежде, при галстуке и застегнут на все пуговицы. Пора 
менять стереотипы. На днях завел блог в Живом Журна-
ле, где буду оставлять свои комментарии по интересую-
щим меня темам. Они будут касаться не только моей про-
фессиональной деятельности. Приглашаю в свой блог всех 
желающих! 

Максим КОРЕЛЬСКИЙ,  
депутат Архангельской городской Думы
korelskiy.livejournal.com

- В Архангельске есть совет предпринимателей, региональ-
ное отделение «Опоры России», бизнес-центр и прочие, каза-
лось бы, двигатели хоть какого-то прогресса. Часто всерьез и 
долго обсуждаются вопросы а-ля «размещение сети ларьков 
на автобусных остановках». Для большинства российских го-
родов ларьки – анахронизм, не говоря уже об Европе. Пана-
цея - выжигать «ларечное» сознание и начинать мыслить но-
выми категориями!
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Мониторинг

Практика по банкротству ИП ■
стала единообразной 

Высший Арбитражный Суд планирует в ближайшее 
время порадовать своих нижестоящих коллег разъяс-
нениями касательно специфики дел о банкротстве ин-
дивидуальных предпринимателей. Соответствующий 
проект постановления Пленума ВАС размещен на офи-
циальном сайте главного арбитража страны. 

В документе, в частности, говорится, что согласно ста-
тье 214 Закона о банкротстве основанием для признания 
индивидуального предпринимателя банкротом является 
его неспособность исполнить обязанность по уплате обя-
зательных платежей. Данная норма устанавливает особен-
ности признания банкротом гражданина, являющегося ИП. 
В связи с этим коммерсант, к которому имеется не удовлет-
воренное в течение трех месяцев требование (совокупность 
требований) на общую сумму не менее десяти тысяч рублей 
(признаки банкротства), может быть признан банкротом. 
При этом не имеет никакого значения, превышает ли сумма 
долгов ИП стоимость принадлежащего ему имущества.

Немало особенностей есть и в том случае, когда ком-
мерцией решил заняться гражданин, связавший себя уза-
ми брака. В таких ситуациях судам рекомендовано учи-
тывать, что в соответствии с пунктом 1 статьи 45 Семей-
ного кодекса по обязательствам одного из супругов взы-
скание может быть обращено лишь на его имущество. При 
его недостаточности кредитор вправе требовать выдела 
доли супруга-должника, которая причиталась бы супругу-
должнику при разделе общего имущества. Иными словами, 
в конкурсную массу не может быть включено общее иму-
щество супругов.

Порядок лицензирования стал  ■
единым на всей территории РФ 

Отныне перечень лицензируемых видов деятельно-
сти заметно сокращен. Это произошло благодаря За-
кону от 4 мая 2011 г. № 99-ФЗ «О лицензировании от-
дельных видов деятельности». 

В справке Государственно-правового управления адми-
нистрации президента говорится, что документ направлен 
на обеспечение личной безопасности граждан, обществен-
ной безопасности, а также охраны культурного наследия 
народов РФ. В этих целях предусматривается обязатель-
ная выдача специального разрешения на право осущест-
вления юрлицом или ИП конкретного вида деятельности, 
требующего высокого профессионализма и квалификации. 
Устанавливая обязательные требования к осуществлению 
определенных видов деятельности, государство берет на 
себя ответственность за обеспечение качества этой дея-
тельности. Лицензирование позволяет предотвратить на-
несение ущерба законным интересам, жизни и здоровью 
граждан, окружающей среде, обороне и безопасности го-
сударства, не вводя государственную монополию на осу-
ществление потенциально опасной деятельности и не огра-
ничивая свободу предпринимательства.

Документом предусматривается унификация норм, ре-
гулирующих лицензирование отдельных видов деятельно-
сти, сокращается перечень лицензируемых видов деятель-
ности, устанавливается принцип бессрочности действия 
выдаваемых лицензий и изменяется система лицензионно-
го контроля. Закон вступает в силу по истечении 180 дней 
после дня его официального опубликования, за исключе-
нием отдельных положений, для которых установлены иные 
сроки вступления их в силу.

Общепит включили в график  ■
«внеплановых» ревизий 

По всей видимости, нормы закона о защите прав юр-
лиц и предпринимателей при осуществлении государ-
ственного контроля (надзора) и муниципального кон-
троля сыграют злую шутку с хозяйствующими субъек-
тами, которые ведут деятельность в сфере оборота и 
производства пищевой продукции.

На сайте Минздравсоцразвития размещен законопроект, 
положениями которого предусмотрено увеличение кратно-
сти проведения плановых проверок таких предприятий. Из 
пояснительной записки к законопроекту следует, что вино-
ваты в этом сами коммерсанты. Слишком уж много наруше-
ний они допускают в своей работе, а в результате… В Рос-
сии ежегодно регистрируется от 40 до 60 вспышек инфек-
ционных заболеваний с пищевым путем передачи инфекции. 
Предполагается включить общепит в пункт 9 статьи 9 Зако-
на от 26 декабря 2008 г. № 294-ФЗ, тем самым деятельность 
в сфере оборота и производства пищевой продукции кон-
тролеры будут проверять два и более раз в три года. 

В Минздравсоцразвития отмечают, что под действие 
данной нормы подпадут и объекты, осуществляющие «се-
зонную деятельность». В настоящее время их вообще про-
контролировать невозможно. Дело в том, что предостав-
ление земельных участков для расположения предприя-
тий мелкорозничной торговли проводится администраци-
ями муниципальных образований перед началом сезона, 
а план надзорных мероприятий составляется за несколь-
ко месяцев до начала календарного года.

ООО «Центр экономической информации»

Иногда, глядя на огромное 
количество объявлений, в 
которых предлагается помощь 
в ликвидации компании, 
невольно задумываешься… 
Неужели все так сложно, 
что без посредника тут не 
обойтись? Проштудировав 
соответствующие 
нормативные акты, можно 
убедиться в том, что дело 
это действительно не из 
легких, однако вполне 
по силам любому, кто в 
наше время рискнул стать 
предпринимателем, даже 
если по каким-либо причинам 
бизнес не задался.

Причины, по которым собственники 
хотят распрощаться с некогда открытой 
фирмой, могут быть самыми разными. 
Например, организация могла созда-
ваться под определенный проект, кото-
рый уже либо успешно реализован, либо 
провалился, но так или иначе необхо-
димость и дальше вести хозяйствен-
ную деятельность отпала. Или же одна 
из причин сворачивания деятельности – 
«пробуксовывание» бизнеса, когда при-
быльность компании оставляет желать 
лучшего, а то и вовсе убыточна, и т. д. 
и т. п.

Существуют и разные варианты лик-
видации организации. Точнее, если ис-
ходить из содержания пункта 1 статьи 61 
Гражданского кодекса непосредственно 
под ликвидацией следует понимать пре-
кращение деятельности юрлица без пе-
рехода прав и обязанностей в порядке 
правопреемства к другим лицам. Проще 
говоря, речь идет об исключении компа-
нии из гражданского оборота и изъятии 
записи о ней из Единого государствен-
ного реестра юридических лиц.

Согласно пункту 2 статьи 61 Кодекса 
такая процедура может быть проведе-
на либо по решению учредителей, либо 
в судебном порядке в случае если при 
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создании фирмы были допущены гру-
бые нарушения закона, которые носят 
неустранимый характер, и пр. Также при 
определенных обстоятельствах юрли-
цо может быть исключено из ЕГРЮЛ 
в упрощенном порядке по инициати-
ве налоговиков (ст. 21.1 Закона от 8 ав-
густа 2001 г. № 129-ФЗ, далее – Закон 
№ 129-ФЗ).

Вместе с тем на практике сформи-
ровались, так сказать, альтернатив-
ные пути прощания с компанией, кото-
рые предполагают не закрытие фирмы 
как таковое, а устранение связи меж-
ду нею и участниками. Но обо всем по 
порядку.

ОФИЦИАЛЬНЫЙ 
СЦЕНАРИЙ

Итак, Гражданский кодекс позволя-
ет любой организации ликвидировать-
ся в добровольном порядке. Пошагово 
эта процедура выглядит следующим об-
разом.

ШАГ ПЕРВЫЙ. Участники общества 
должны принять решение о ликвидации 
организации, установить порядок и сро-
ки таковой, сформировать ликвидаци-
онную комиссию или выбрать ликвида-
тора – лицо, ответственное за соответ-
ствующий процесс. При этом необходи-
мо провести общее собрание участни-
ков со всеми предусмотренными проце-
дурами и атрибутами (ст. 33 Закона от 8 
февраля 1998 г. № 14-ФЗ, далее – Закон 
№ 14-ФЗ). С того момента, как назначен 
ликвидатор, к нему переходят все пол-
номочия по управлению делами органи-
зации, в том числе выступление в суде 
от имени данной фирмы (п. 3 ст. 62 ГК).

ШАГ ВТОРОЙ. О начале процес-
са ликвидации следует предупредить 
уполномоченный государственный ор-
ган (п. 1 ст. 62 ГК). На сегодняшний день 
таким органом является Федеральная 
налоговая служба, именно в ее веде-
нии находится ЕГРЮЛ. Оповестить на-
логовиков следует в течение трех дней 
с момента принятия решения о ликви-
дации (п. 1 ст. 20 Закона № 129-ФЗ). Для 
этого необходимо использовать форму 
№ Р15001 «Уведомление о принятии 
решения о ликвидации юридического 
лица», утвержденную постановлением 
правительства от 19 июня 2002 г. № 439. 
Порядок ее заполнения приведен в при-

казе ФНС от 1 ноября 2004 г. № САЭ-
3-09/16@.

На основании такого уведомления 
налоговики вносят в ЕГРЮЛ запись о 
том, что юрлицо находится в процес-
се ликвидации. С этого момента не до-
пускается госрегистрация каких-либо 
изменений учредительных документов 
компании, а также других организаций, 
учредителем которых выступает лик-
видируемая фирма, или юрлиц, кото-
рые возникают в результате реоргани-
зации таковой.

В то же время исходя из пункта 
3 статьи 20 Закона № 129-ФЗ налоговую 
службу необходимо уведомить о форми-
ровании ликвидационной комиссии или 
о назначении ликвидатора. Для этого 
предусмотрена форма № Р15002 «Уве-
домление о формировании ликвидаци-
онной комиссии юридического лица, на-
значении ликвидатора» (утверждена по-
становлением правительства от 19 июня 
2002 г. № 439). Однако сроки оповеще-
ния в данном случае законодательством 
не установлены.

ШАГ ТРЕТИЙ. Далее ликвидатору 
надлежит позаботиться об оповещении 
о предстоящей ликвидации заинтересо-
ванных лиц. Для этого необходимо опу-
бликовать соответствующие объявле-
ние в специализированных СМИ, где 
размещаются сведения о госрегистра-
ции юрлица («Вестник государственной 
регистрации»). В нем нужно сообщить 
не только о самом факте закрытия фир-
мы, но и о времени, в течение которого 
кредиторы могут предъявить свои тре-
бования. При этом стоит помнить, что 
заявленный срок не может быть мень-
ше двух месяцев с момента публикации 
(п. 1 ст. 63 ГК).

ЧЕТВЕРТЫМ ШАГОМ должна стать 
инвентаризация имущества и обяза-
тельств компании в целях выявления 
всех кредиторов и дебиторов фир-
мы. Первых необходимо предупредить 
письменно, например заказным пись-
мом с уведомлением, оповестив о том, 
что организация стоит на пороге закры-
тия. В отношении вторых должны быть 
приняты меры по возврату дебиторской 
задолженности (п. 1 ст. 63 ГК).

ШАГ ПЯТЫЙ. Далее ликвидируе-
мой организации необходимо прой-
ти через налоговую проверку. Соглас-
но пункту 11 статьи 89 Налогового ко-
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ликвидационного баланса необходимо 
представить в ПФР сведения об уволен-
ных в связи с ликвидацией застрахован-
ных лицах, работавших в компании (п. 2 
ст. 9 Закона от 1 апреля 1996 г. № 27-ФЗ). 
При этом в случае, если будет примене-
на процедура банкротства, данный срок 
устанавливается как «до представления 
в арбитражный суд отчета конкурсного 
управляющего о результатах проведе-
ния конкурсного производства в соот-
ветствии с Законом от 26 октября 2002 
года № 127-ФЗ».

ШАГ ВОСЬМОЙ. Этот этап, пожа-
луй, наиболее непростой. Именно он 
может затянуть процедуру ликвида-
ции на долгие месяцы. Миссия, кото-
рую предстоит выполнить на данном 
этапе, – рассчитаться с долгами. При 
этом, во-первых, иногда сложно найти 
кредитора, и по этой причине отноше-
ния с ним остаются неурегулированны-
ми. Между тем пока в балансе не будет 
стоять ноль напротив такового, ликви-
дация юридического лица не будет за-
регистрирована. 

Во-вторых, у организации может 
быть недостаточно имущества, что-
бы произвести взаиморасчеты. Соот-
ветственно, встает вопрос о том, что-
бы либо инициировать банкротство лик-
видируемого должника (а это еще один 
отдельный и достаточно сложный про-
цесс), либо найти дополнительные де-
нежные средства и провести их по уче-
ту так, чтобы не возникло новых налого-
вых обязательств перед бюджетом. При 
этом долги следует погашать в строгой 
очередности (п. 1 ст. 64 ГК). 

ШАГ ДЕВЯТЫЙ. После того как бу-
дут произведены взаиморасчеты со 
всей очередью кредиторов, составля-
ется ликвидационный баланс, который, 
как и промежуточный, следует утвер-
дить учредителям организации (п. 5 ст. 
63 ГК). Это последний баланс фирмы за 
время ее существования. Данный доку-
мент должен содержать всю информа-
цию об имуществе компании до расче-
тов с участниками фирмы.

ШАГ ДЕСЯТЫЙ. Если после расче-
тов с кредиторами хоть что-нибудь, да 
осталось, то этот самый «кусочек» под-
лежит распределению между учредите-
лями. В первую очередь между участни-
ками ООО распределяется невыплачен-
ная часть прибыли, а затем уже остав-
шееся имущество. Исходить при этом 
следует из размера доли того или иного 
учредителя (ст. 58 Закона № 14-ФЗ). По 
окончании распределения «совместно 
нажитого имущества» следует закрыть 
все счета фирмы в банках.

ФИНАЛ. Ну и, наконец, осталось 
лишь зарегистрировать ликвидацию 
организации. Для этого фирма должна 
представить в налоговую следующие 
документы (ст. 21 Закона № 129-ФЗ):

– заявление по форме № Р16001 «За-
явление о государственной регистра-
ции юридического лица в связи с его 
ликвидацией» (утв. постановлением 
правительства от 19 июня 2002 г. № 439) 
с нотариально заверенной подписью за-
явителя – руководителя  ликвидацион-
ной комиссии или ликвидатора;

– завершающий ликвидационный ба-
ланс;

– квитанцию об уплате госпошлины, 
которая уплачивается от имени заяви-
теля (письмо УФНС по г. Москве от 6 де-
кабря 2005 г. № 09-17/89166).

Необходим также документ, под-
тверждающий представление компа-
нией в ПФР сведений персонифициро-

ванного учета, однако с начала текуще-
го года таковой подается в регистриру-
ющий орган соответствующим терри-
ториальным отделением Пенсионного 
фонда в электронной форме в порядке 
и сроки, устанавливаемые правитель-
ством.

Получив весь пакет документов, 
ФНС внесет запись о ликвидации фир-
мы в ЕГРЮЛ, после чего ликвидацию 
можно считать завершенной, а фирму 

– прекратившей свое существование (п. 
8 ст. 63 ГК).

ПОМОЖЕМ 
ЧЕМ СМОЖЕМ

Таким образом, процедура ликвида-
ции – достаточно длительный и непро-
стой процесс, особенно если необхо-
димо инициировать банкротство. Впол-
не понятно, что при таких обстоятель-
ствах многие предпочитают обратить-
ся к посредникам. Однако здесь сле-
дует иметь в виду, что услуги таковых 
не всегда предполагают приведенный 
нами сценарий и могут подразумевать 
вовсе не закрытие фирмы как таковое. 
Во многих случаях посредники прибе-
гают к следующим мерам:

– смена генерального директора, 
главного бухгалтера и учредителей 
фирмы на «подставных» (номинальных) 
граждан; 

– смена местонахождения компа-
нии с последующей перерегистрацией 
в другом регионе; 

– присоединение компании к фирме-
однодневке.

По сути, эти действия нацелены 
лишь на устранение связи собственни-
ков с нежеланным бизнесом, перенос 
ответственности за действия реаль-
ного руководства фирмы на сторонних 
граждан. Характерная особенность та-
кой «псевдоликвидации» состоит в том, 
что при этом сама компания из ЕГРЮЛ 
не исключается.

УПРОЩЕННЫЙ ПОРЯДОК

Как уже упоминалось, ликвидацию 
фирмы могут инициировать и сами на-
логовики. Причем для собственников, 
не желающих тратить время и силы на 
добровольную ликвидацию, этот вари-
ант может оказаться наиболее выгод-
ным. Дело в том, что выездная провер-
ка при этом не проводится. Плюс ко все-
му данный способ абсолютно законный, 
он экономичен, минимально вовлекает 
в процесс учредителей и имеет необ-
ходимый финал – компания исключает-
ся из ЕГРЮЛ.

Однако пойти данным путем по соб-
ственной инициативе компания не мо-
жет. Право на исключение из реестра 
налоговикам предоставлено только в 
отношении так называемых недейству-
ющих фирм, одновременно отвечающих 
двум критериям: организация более 
года не сдает отчетность и не осущест-
вляла операций по банковским счетам 
(ст. 21.1 Закона № 129-ФЗ). К тому же 
исключение компании из ЕГРЮЛ в дан-
ном случае лишь право инспекторов, а 
вовсе не обязанность, и быть абсолют-
но уверенным, что налоговики им вос-
пользуются, нельзя. В этой связи нельзя 
не упомянуть и о том, что с того момен-
та, когда компания перестает сдавать 
отчетность, она совершает налоговое 
правонарушение (ст. 119 НК), следова-
тельно, к процедуре ликвидации фирмы 
необходимо отнестись со всей серьез-
ностью, не рассчитывая на сиюминут-
ный результат.

декса выездная ревизия, которая свя-
зана с реорганизацией или ликвидаци-
ей компании-налогоплательщика, мо-
жет  проводиться независимо от давно-
сти и предмета предыдущей проверки. 
При этом изучается период, не превы-
шающий три календарных года, пред-
шествующих тому, в котором вынесено 
решение о ревизии. По итогам проверки 
контролеры должны выдать справку об 
отсутствии задолженности перед бюд-
жетом. Аналогичным образом урегули-
ровать отношения необходимо с ФСС 
и ПФР (п. 20 ст. 35 Закона от 24 июля 
2009 г. № 212-ФЗ). Суммы доначисле-
ний, пеней и штрафов, которые начис-
лят те или иные контролеры по резуль-
татам проверки, нужно обязательно за-
платить (либо результаты ревизии мож-
но оспорить в установленном порядке, 
но это значит, что процедура ликвида-
ции будет приостановлена).

ШАГ ШЕСТОЙ. Когда отношения с 
бюджетом и фондами будут урегулиро-
ваны, а все задолженности перед ними 
погашены, и срок, в течение которого 
кредиторы могли предъявить свои тре-
бования, истек, составляется промежу-
точный ликвидационный баланс. В нем 
отражаются сведения о составе иму-
щества фирмы, перечне предъявлен-
ных требований заимодателей, а также 
о результатах их рассмотрения (п. 2 ст. 
63 ГК). Готовый документ должен быть 
утвержден учредителями и зарегистри-
рован налоговой службой. Он представ-
ляется в инспекцию вместе с заполнен-
ной формой № Р15003 «Уведомление о 
составлении промежуточного ликвида-
ционного баланса юридического лица» 
(утв. постановлением правительства от 
19 июня 2002 г. № 439).

ШАГ СЕДЬМОЙ. В течение месяца с 
момента утверждения промежуточного 
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Кофе-тайм

О В Е Н .  В а ш а 
планета-покрови-
тель Марс позволяет 

на этой неделе удерживать 
финансы в размеренной ко-
лее и добавляет уверенно-
сти в делах и общении. 

ТЕЛЕЦ. Впервые 
за два года Марс 
проходит в вашем 

созвездии. Это предвещает 
удачу. Оптимизм, энергия и 
смелость будут сопутство-
вать вам всю неделю

БЛИЗНЕЦЫ. Ваша 
интуиция работает 
безотказно, доверь-

тесь ей и дерзайте. Не пы-
тайтесь скрыть свои чувства 
от близких, они все равно в 
них разберутся, а вам будет 
полезна их поддержка.

РАК. Вам нужно 
приложить усилия, 
чтобы слова не рас-

ходились с делами. Если это 
удастся, то возможны повы-
шение или премия. Да и за-
служенная похвала поможет 
вам укрепить свои позиции.  

ЛЕВ. Проявите мак-
симум осторожности. 
Посвятите время де-

лам, требующим сосредото-

ченности и внимания. Будьте 
благоразумны и не торопи-
тесь с выводами.

ДЕВА. Ваш горо-
скоп на этой неделе 
не слишком подхо-

дит для деловых контактов, 
смены работы или других 
кадровых вопросов. Обра-
тите взор на личную жизнь.

ВЕСЫ. Осторож-
ность на этой неделе 
будет неуместна. Вы 

почувствуете себя уверенно, 

и это  принесет вдохновение 
и душевный подъем. 

СКОРПИОН. Вы на 
этой неделе в своей 
стихии. Однако, от-

стаивая свою точку зрения, 

помните, что цель у всех кол-
лег общая - доход. 

СТРЕЛЕЦ. Ваша 
работоспособность 
поистине легендар-

на. Продолжайте в том же 
духе, но не забывайте о сво-
ем здоровье. Занятия спор-
том или медитация будут как 
нельзя кстати.

КОЗЕРОГ. Немно-
го гибкости вам не 
повредит. Принцип 

«все или ничего», всегда без-
отказно служивший вам, бу-
дет не слишком уместен на 
этой неделе, особенно в об-
ласти бизнеса. 

ВОДОЛЕЙ. Не бро-
сайте ничего на пол-
пути. Не надо преда-

ваться мечтаниям, Марс 
даст вам сил и задора для 
осуществления самых гран-
диозных замыслов. 

РЫБЫ. Миролю-
бие и уравновешен-
ность особенно при-

годятся вам. Умение обезо-
ружить собеседника спо-
койствием будет незамени-
мо в деловых вопросах.

ИТАР-ТАСС

Британский деловой гороскоп: 16 - 22 мая


